



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 20 juin 2023

Conférence à Paris des ministres de la défense des pays européens sur le thème de la défense aérienne et anti-missile de l'Europe

Rassemblés lundi 19 juin à l'Hôtel national des Invalides à l'invitation du ministre français des Armées, Sébastien Lecornu, une vingtaine de ministres, vice-ministres et secrétaires d'Etat à la défense de pays européens membres de l'OTAN se sont rassemblés pour aborder les enjeux stratégiques, opérationnels et industriels liés à la défense aérienne et anti-missile de l'Europe, en marge du salon international de l'aéronautique et de l'espace organisé à Paris-Le Bourget.

Cette conférence présidée par Sébastien Lecornu était organisée à la demande du Président de la République Emmanuel Macron qui, lors de son discours prononcé le 19 février dernier à la conférence de sécurité de Munich avait souhaité « qu'avec nos partenaires allemands, italiens, britanniques et tous ceux qui souhaiteront s'y joindre en Europe, nous puissions lancer à Paris une conférence sur la défense aérienne de l'Europe, qui permettra d'aborder ce sujet sous l'angle industriel[...], mais aussi sous l'angle stratégique [...]. C'est à la condition de ce réarmement mental et matériel que nous permettrons à l'Europe de tenir toute sa place dans les futurs arrangements de sécurité. ».

Cette conférence, à laquelle ont également participé des hautes autorités de l'OTAN et de l'Union Européenne, s'inscrit dans le contexte général de la guerre en Ukraine, mais aussi dans un agenda de sécurité et de défense dense avec le discours du Président au forum GlobSec à Bratislava le 31 mai dernier, l'exercice aérien majeur Air Defender qui s'est déroulé en Allemagne du 12 au 23 juin, et la perspective du sommet de l'OTAN à Vilnius les 12 et 13 juillet 2023.

Elle illustre la volonté des pays européens de conduire une réflexion approfondie sur un sujet stratégique majeur pour la sécurité du continent.

La session de travail ministérielle a bénéficié de la restitution des travaux menés lors de trois tables rondes d'experts tenues le même jour au Bourget au Musée de l'Air et de l'espace. Les échanges ont permis d'aborder le spectre complet des capacités défensives et offensives nécessaires à la consolidation de la supériorité aérienne et de la défense aérienne et anti-missile en Europe face aux différents types de menaces (missiles, avions, drones). Les discussions ont notamment porté sur les systèmes sol-air et air-air depuis les avions de combat, mais aussi les moyens de détection radar ou satellites et les systèmes de commandement.

Cette conférence s'inscrit dans la dynamique créée en début d'année par l'importante commande de près de 700 missiles ASTER par la France et l'Italie. Elle a souligné la nécessité de développer de nouvelles capacités pour faire face aux nouvelles générations de menaces dont les armes hypersoniques. La volonté de la France, l'Allemagne, l'Italie et les Pays-Bas de coopérer sur ce sujet stratégique dans le cadre du projet HYDIS a été rappelée.

Les échanges ont aussi abordé les besoins européens en capacités de frappes dans la profondeur depuis le sol, la mer ou les airs, aujourd'hui et dans le futur, et sur les solutions industrielles qu'il convenait d'étudier dans ce domaine.

En marge de la conférence, une lettre d'intention pour l'achat groupé de missiles de défense aérienne MISTRAL a été signée entre la Belgique, l'Estonie, la France, la République de Chypre et la Hongrie. Ces futurs achats groupés, pour un volume pouvant dépasser 1 000 missiles, soit plus de 500 millions d'euros pour les missiles et les systèmes associés.

Contact media :

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

Délégation à l'information et
à la communication de la défense

DICoD

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15

